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開會詞  

 

 楊 子 熙 主 席 歡 迎 與 會 者 ， 並 歡 迎 香 港 警 務 處 ( “警 務

處 ” )旺 角 區 特 遣隊小隊指揮官黃郁培先生、警署警長蘇明

德 先 生 和 警 長 曾 敏 成 先 生 ； 以 及 油 尖 區 小 隊 指 揮 官 (行 動

支 援 )戴 焯 賢 先 生 、 巡 邏 小 隊 第 三 隊 黃 凱 寧 女 士 、 警 署 警

長 謝 志 鈞 先 生 及 警 長 王 啟 榮 先 生 出 席 會 議 。 他 續 稱 ， 康

樂 及 文 化 事 務 署 ( “康 文 署 ” )油 尖 旺 區 副 康 樂 事 務 經 理 黎 家

賢 先 生 因 事 未 能 出 席 會 議 ， 由 署 理 油 尖 旺 區 副 康 樂 事 務

經理 1 黃偉忠先生代表出席會議 。此外，委員陳仲翔先生

及鄭素娥女士因事 告假。  

 

 

議項一：  通過第 二十次會議記錄  

 

2 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 秘 書 處 在 會 前 收 到 孔 昭 華 議 員 書

面 通 知 ， 建 議 修 訂 上 次 會 議 記 錄 ， 修 訂 內 容 詳 見 席 上 分

發的文件 (附件一 )。  

 

3 .  上次會議記錄經修訂後獲得通過。  

 

 

議項二：  關注塘尾道窩打老道一帶路面環境衞生事宜  

(油尖旺食物及環境衞生委員會第 29 /201 5 號文件 )  

 

4 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 食 物 環 境 衞 生 署 ( “食 環 署 ” )的 書

面回應 (附件二 )已在會前送交各委員 備閱。他繼而歡迎 ︰  

 

(a)  警 務 處 油 尖 區 小 隊 指 揮 官 (行 動 支 援 )戴 焯 賢 先

生 、 巡 邏 小 隊 第 三 隊 黃 凱 寧 女 士 、 警 署 警 長 謝

志鈞先生及警長王啟榮先生 ；  

----- 

----- 
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(b)  食環署油尖區環境衞生總監黃錦華先生 ；  

(c)  地 政 總 署 總 產 業 主 任 /九 龍 陸 國 寶 先 生 及 署 理 首

席產業主任 /九龍西 (南區 )張志德先生 ；以及  

(d)  運輸署工程師 /房屋及策劃 3 /九龍陳嘉平先生 。  

 

5 .  陳偉強副主席 簡述文件內容 。  

 

6 .  鍾 港 武 議 員 表 示 ， 油 尖 旺 區 議 會 轄 下 關 注 油 麻 地 果

欄 工 作 小 組 會 議 上 ， 成 員 經 常 表 示 有 欄 商 佔 用 油 麻 地 果

欄 ( “果 欄 ” )附 近 一 帶 馬 路 和 行 人 路 ， 他 促 請 警 方 和 食 環 署

加 強 執 法 ， 打 擊 果 欄 一 帶 阻 塞 通 道 的 問 題 。 他 又 提 到 警

方 前 一 天 在 果 欄 執 法 的 情 況 ， 他 認 為 不 應 縱 容 欄 商 恃 惡

違規。  

 

7 .  許 德 亮 議 員 表 示 ， 油 尖 旺 區 議 會 多 次 討 論 果 欄 一 帶

的 阻 街 問 題 。 他 批 評 相 關 部 門 執 法 不 力 ， 並 問 食 環 署 、

警方和地政總署 有何解決方案。  

 

(陳少棠議員於下午 2 時 4 0 分到席。 )  

 

8 .  涂 謹 申 議 員 表 示 ， 有 市 民 向 他 反 映 ， 果 欄 一 帶 路 旁

擺 放 了 卡 板 和 雜 物 ， 阻 礙 駕 駛 人 士 的 視 線 ， 影 響 行 車 安

全 。 他 請 警 方 及 相 關 部 門 呼 籲 業 界 自 律 ， 切 勿 佔 用 道 路

擺放雜物。  

 

9 .  戴 焯 賢 先 生 表 示 ， 警 方 不 會 特 別 針 對 貨 車 違 泊 而 執

法 ， 因 此 他 未 能 提 供 貨 車 違 泊 的 檢 控 數 字 。 他 指 出 ， 警

方一直關注果欄一帶 的違泊情況 ，在 2 0 1 4 年，警方 在果

欄 一 帶 向 違 泊 人 士 發 出 定 額 罰 款 告 票 近 7 0 0 張 ， 而 在

2 0 1 5 年上半年， 同類告票亦近 2 0 0 張。此外， 除了派員

日 常 巡 邏 外 ， 警 方 亦 增 派 警 員 和 交 通 督 導 員 到 果 欄 視 察

和 檢 控 違 泊 人 士 ， 確 保 道 路 暢 通 ； 為 防 止 果 欄 零 售 商 阻

街 ， 更 加 派 警 員 在 上 、 下 班 和 假 日 下 午 的 繁 忙 時 段 巡 邏

果 欄 一 帶 。 他 表 示 ， 警 方 樂 意 配 合 其 他 部 門 採 取 聯 合 行

動 ， 打 擊 果 欄 一 帶 的 違 法 行 為 。 他 又 提 到 ， 警 方 在 前 一

天 的 執 法 行 動 中 即 時 拘 捕 一 名 阻 礙 警 務 人 員 執 法 的 人

士。  

 

1 0 .  黃 錦 華 先 生 表 示 ， 不 少 果 欄 商 戶 轉 營 零 售 ， 以 致 果

欄 一 帶 雜 物 阻 街 情 況 越 趨 嚴 重 。 食 環 署 現 時 每 天 派 員 巡
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邏 果 欄 ， 對 於 違 例 阻 街 的 欄 商 會 採 取 先 勸 喻 、 後 檢 控 的

手 法 。 此 外 ， 食 環 署 現 時 聯 同 警 方 ， 每 星 期 在 果 欄 一 帶

檢走卡板，改善阻街情況 。  

 

1 1 .  張 志 德 先 生 表 示 ， 地 政 總 署 一 直 關 注 塘 尾 道 和 窩 打

老道一帶路面的 環境衞生。地政總署人員 分別在 7 月 9 日

和 7 月 1 5 日到窩打老道和渡船街果欄 附近一帶視察，發

現 有 欄 商 在 鋪 前 和 馬 路 擺 放 貨 物 和 卡 板 ， 亦 有 貨 車 違 泊

和 佔 用 馬 路 起 卸 貨 物 。 據 地 政 總 署 巡 查 所 見 ， 果 欄 一 帶

行人路沒有非法搭建 的獨立構築物 。  

 

(高寶齡議員於下午 2 時 4 5 分到席。 )  

 

(侯永昌議員於下午 2 時 4 6 分到席。 )  

 

(關秀玲議員於下午 2 時 4 6 分退席。 )  

 

1 2 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 他 是 關 注 油 麻 地 果 欄 工 作 小 組 的

主 席 ， 在 座 數 名 議 員 亦 是 成 員 。 他 指 出 ， 近 月 果 欄 一 帶

的 阻 街 情 況 惡 化 ， 可 能 是 有 新 商 戶 在 果 欄 營 運 之 故 。 他

促 請 相 關 部 門 採 取 聯 合 行 動 ， 加 強 打 擊 欄 商 的 違 法 行

為，並希望警方 積極支援其他部門 的執法行動。  

 

1 3 .  許 德 亮 議 員 認 為 食 環 署 檢 控 欄 商 阻 街 的 數 字 偏 低 。

他 指 出 ， 果 欄 業 界 阻 塞 道 路 的 情 況 已 嚴 重 影 響 附 近 居

民 。 他 促 請 食 環 署 和 警 方 加 強 執 法 ， 警 民 關 係 組 亦 應 積

極 勸 喻 業 界 自 律 。 此 外 ， 他 要 求 警 方 會 後 提 供 在 果 欄 檢

控違例人士的數據 。  

 

1 4 .  鍾 港 武 議 員 指 出 ， 窩 打 老 道 是 油 尖 旺 區 其 中 一 條 主

要 交 通 幹 道 ， 他 促 請 食 環 署 和 警 方 加 強 執 法 ， 確 保 這 條

幹道交通暢順， 以及積極處理行人路 雜物堆積的問題 。  

 

1 5 .  楊 子 熙 主 席 感 謝 相 關 政 府 部 門 代 表 參 與 討 論 此 議

項。  

 

(仇振輝議員和葉傲冬議員 於下午 2 時 5 0 分到席。 )  

 

 

議項三：  要求整治油麻地賽馬會診所門前環境衞生情況  

(油尖旺食物及環境衞生委員會第 30 /201 5 號文件 )  
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1 6 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 食 環 署 及 衞 生 署 的 書 面 回 應 (附 件

三及四 )已在會前送交各委員備閱。他繼而歡迎︰  

 

(a)  食環署油尖區環境衞生總監黃錦華先生 ；  

(b)  警 務 處 油 尖 區 小 隊 指 揮 官 (行 動 支 援 )戴 焯 賢 先

生 、 巡 邏 小 隊 第 三 隊 黃 凱 寧 女 士 、 警 署 警 長 謝

志鈞先生及警 長王啟榮先生 ；  

(c)  油 麻 地 賽 馬 會 普 通 科 門 診 診 所 病 房 經 理 羅 慧 芳

女士；以及  

(d)  衞生署高級醫生 (社區聯絡 ) 2 單丹醫生 。  

 

1 7 .  楊子熙主席 簡述文件內容。  

 

(委員岑柱華先生 於下午 2 時 5 2 分到席。 )  

 

1 8 .  羅 慧 芳 女 士 表 示 ， 油 麻 地 賽 馬 會 診 所 ( “馬 會 診 所 ” )

大 樓 由 衞 生 署 負 責 管 理 ， 普 通 科 門 診 診 所 是 大 樓 的 使 用

者 之 一 ， 佔 用 地 下 、 一 樓 和 八 樓 。 她 續 稱 ， 診 所 大 樓 門

外 的 衞 生 情 況 欠 佳 ， 不 時 有 流 浪 漢 和 流 浪 狗 逗 留 ， 油 麻

地 美 沙 酮 診 所 ( “美 沙 酮 診 所 ” )晚 上 開 放 期 間 ， 更 會 有 懷 疑

吸 毒 人 士 在 門 前 樓 梯 聚 集 和 吸 煙 。 她 曾 就 診 所 門 外 的 衞

生 問 題 向 食 環 署 求 助 ， 得 悉 食 環 署 已 把 流 浪 漢 及 其 狗 隻

的 個 案 轉 介 社 會 福 利 署 ( “社 署 ” )跟 進 。 據 她 所 知 ， 食 環 署

已 聯 絡 控 煙 辦 公 室 ( “控 煙 辦 ” )， 處 理 診 所 門 外 的 吸 煙 問

題，惟情況未見改善。  

 

1 9 .  單 丹 醫 生 表 示 ， 衞 生 署 作 為 診 所 大 樓 的 管 理 部 門 ，

有 責 任 保 持 大 樓 公 共 地 方 的 環 境 衞 生 ， 包 括 門 前 樓 梯 的

衞 生 情 況 。 她 指 出 ， 大 樓 內 各 診 所 的 管 理 是 由 相 關 診 所

(包 括 衞 生 署 和 醫 院 管 理 局 )負 責 ， 而 診 所 門外的行人路 則

不 屬 衞 生 署 的 管 轄 範 圍 。 衞 生 署 現 時 每 天 會 清 潔 診 所 內

的公共地方至少兩次，並會 在有需要時加強清潔工作 。  

 

2 0 .  黃 錦 華 先 生 表 示 ， 食 環 署 現 時 每 星 期 均 會 清 洗 馬 會

診 所 外 的 行 人 路 一 次 ， 如 該 路 段 的 衞 生 情 況 欠 佳 ， 會 加

強潔淨工作，譬如使用高壓水槍清洗路面。  

 

2 1 .  侯 永 昌 議 員 表 示 ， 馬 會 診 所 附 近 設 有 美 沙 酮 診 所 ，

該 處 經 常 有 懷 疑 吸 毒 人 士 逗 留 ， 甚 至 過 夜 。 他 憂 慮 如 警

----- 
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方 驅 趕 這 些 人 士 ， 他 們 會 到 別 處 聚 集 ， 如 毗 鄰 的 榕 樹 頭

公 園 ， 滋 擾 其 他 市 民 。 他 希 望 食 環 署 加 強 診 所 外 街 道 的

清潔工作。  

 

2 2 .  楊 子 熙 主 席 指 出 ， 美 沙 酮 診 所 安 排 接 受 治 療 人 士 向

馬 會 診 所 舊 翼 方 向 排 隊 ， 致 使 他 們 與 到 舊 翼 輪 候 求 診 的

市 民 較 為 接 近 ， 繼 而 衍 生 衞 生 問 題 。 他 建 議 衞 生 署 與 美

沙 酮 診 所 協 調 ， 安 排 接 受 美 沙 酮 治 療 人 士 改 向 新 翼 方 向

排 隊 。 此 外 ， 他 建 議 以 食 物 及 環 境 衞 生 委 員 會 ( “食 環 會 ” )

名 義 去 信 控 煙 辦 ， 要 求 控 煙 辦 在 馬 會 診 所 門 外 就 吸 煙 和

亂拋煙蒂問題加強執法 。  

 

2 3 .  許 德 亮 議 員 不 滿 衞 生 署 和 食 環 署 代 表 僅 簡 述 該 兩 個

部 門 在 題 述 地 點 的 日 常 潔 淨 工 作 ， 未 有 回 應 如 何 解 決 上

述 衞 生 問 題 。 他 認 為 部 門 代 表 敷 衍 塞 責 不 但 無 助 改 善 情

況 ， 更 浪 費 與 會 者 的 時 間 。 他 續 稱 ， 食 環 會 主 席 應 帶 領

委員討論本議項 ，並要求相關部門 正面回應。  

 

2 4 .  蔡 少 峰 議 員 指 出 ， 衞 生 署 作 為 馬 會 診 所 的 管 理 者 ，

對 診 所 門 前 樓 梯 及 診 所 大 堂 的 衞 生 問 題 責 無 旁 貸 。 他 認

為 ， 衞 生 署 和 食 環 署 在 診 所 內 外 僅 進 行 日 常 潔 淨 工 作 ，

未 能 有 效 解 決 文 件 所 述 的 衞 生 問 題 ， 就 此 ， 他 詢 問 該 兩

個 部 門 有 何 改 善 方 案 。 他 表 示 ， 如 部 門 未 能 清 楚 交 代 ，

委員或會在下一 屆區議會再次提呈此議項。  

 

(林健文議員於下午 3 時 0 4 分到席。 )  

 

2 5 .  楊 子 熙 主 席 同 意 許 德 亮 議 員 的 意 見 ， 並 要 求 相 關 部

門 交 代 會 如 何 加 強 潔 淨 工 作 ， 以 改 善 馬 會 診 所 的 衞 生 問

題。  

 

2 6 .  戴 焯 賢 先 生 報 告 ， 警 務 處 未 有 接 獲 有 關 馬 會 診 所 衞

生 問 題 的 投 訴 。 他 表 示 ， 現 時 警 員 每 天 會 巡 邏 該 診 所 至

少 六 次 ， 以 防 止 罪 案 發 生 。 油 尖 警 區 特 遣 隊 已 成 立 反 毒

品 活 動 巡 邏 小 隊 ， 專 責 打 擊 診 所 一 帶 的 毒 品 問 題 。 他 續

稱，在 2 0 1 4 年 7 月至 2 0 1 5 年 6 月，馬會診所共有七宗罪

案 發 生 ， 其 中 四 宗 涉 及 毒 品 、 兩 宗 盜 竊 和 一 宗 襲 擊 個

案 ， 警 方 已 成 功 拘 捕 其 中 六 宗 案 件 的 涉 案 人 士 。 此 外 ，

他 早 前 與 衞 生 署 進 行 視 察 ， 發 現 診 所 確 實 存 在 保 安 漏

洞 ， 他 已 把 相 關 問 題 轉 介 防 止 罪 案 科 跟 進 ， 以 期 改 善 診

所的保安措施。  

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#huitl
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2 7 .  黃 錦 華 先 生 回 應 謂 ， 食 環 署 早 前 已 派 員 以 高 壓 水 槍

徹底清洗馬會診所 外的行人路。  

 

2 8 .  單 丹 醫 生 回 應 謂 ， 為 確 保 環 境 衞 生 ， 衞 生 署 會 加 強

油麻地賽馬會診所 內的清潔工作 。  

 

2 9 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 他 會 以 食 環 會 名 義 致 函 控 煙 辦 ，

要 求 控 煙 辦 就 馬 會 診 所 的 衞 生 問 題 加 強 執 法 。 他 並 感 謝

相關代表參與討論此議項 。  

 

(會後補註：  主席已於 2 0 1 5 年 8 月 6 日以食環會名義致函

控煙辦 (附件五 )，轉達委員的訴求。 )  

 

 

議項四：  強烈要求解決大角咀區冷氣機滴水問題  

(油尖旺食物及環境衞生委員會第 31 /201 5 號文件 )  

 

議項五：  

 

再次要求改善大角咀區大廈長期滴水擾民問題  

(油尖旺食物及環境衞生委員會第 32 /201 5 號文件 )  

 

3 0 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 議 項 四 及 五 均 與 大 角 咀 區 冷 氣 機

滴水問題有關，建議合併討論， 眾無異議。  

 

3 1 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 食 環 署 就 議 項 四 及 五 的 書 面 回 應

(附 件 六 及 七 )已 在 會 前 送 交 各 委 員 備 閱 。 他繼而歡迎食環

署旺角區環境衞生總監張國良先生。  

 

3 2 .  黃頌議員簡述 第 3 1 / 2 0 1 5 號文件內容 。他欲知食環署

有何策略改善區內 冷氣機滴水問題 。  

 

3 3 .  劉 柏 祺 議 員 及 蔡 少 峰 議 員 簡 述 第 3 2 / 2 0 1 5 號 文 件 內

容 。 劉 議 員 認 為 ， 食 環 署 檢 控 冷 氣 機 滴 水 的 檢 控 數 字 偏

低 ， 阻 嚇 性 不 大 。 他 促 請 食 環 署 增 派 人 手 處 理 此 問 題 ，

並在早上 7 時至 9 時及傍晚時分 加強巡查區內大廈 。蔡議

員 表 示 ， 大 角 咀 區 冷 氣 機 滴 水 擾 民 問 題 存 在 已 久 ， 他 認

為 食 環 署 應 多 與 滴 水 單 位 的 住 戶 溝 通 ， 以 及 加 強 宣 傳 教

育工作。  

 

3 4 .  張國良先生 表示，旺角區有不少舊式大廈和「劏房」

單 位 ， 部 分 單 位 裝 設 窗 口 式 冷 氣 機 ， 其 中 一 些 單 位 更 是

----- 

----- 
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沒 有 正 式 的 冷 氣 機 位 ， 以 致 冷 氣 機 滴 水 問 題 嚴 重 。 他 指

出，食環署人員進入「劏房」單位 調查滴水問題 有一定困

難 ， 而 且 署 方 需 耗 時 從 不 同 途 徑 (包 括 地 產 代理 )取得涉事

「劏房」單位業主資料， 然後才可 按照情況發出妨擾事故

通 知 。 他 續 稱 ， 食 環 署 會 優 先 處 理 人 流 較 多 的 冷 氣 機 滴

水 黑 點 ， 例 如 巴 士 站 和 行 人 過 路 處 ， 這 些 滴 水 黑 點 包 括

亞 皆 老 街 、 通 菜 街 、 福 利 街 等 。 此 外 ， 食 環 署 亦 十 分 關

注大角咀道 1 9 9 號這個黑點的滴水情況， 據署方 人員在 7

月 1 4 日早上 7 時 3 0 分視察所見 ，該處大廈其中 四部冷氣

機出現滴水問題 ，署方會繼續跟進有關情況 。  

 

3 5 .  委 員 楊 鎮 華 先 生 反 映 ， 近 日 有 不 少 佐 敦 區 居 民 投 訴

冷 氣 機 滴 水 滋 擾 嚴 重 ， 包 括 寧 波 街 、 南 京 街 、 西 貢 街 和

北 海 街 一 帶 的 住 宅 大 廈 。 他 建 議 食 環 署 晚 上 加 強 巡 邏 上

述 街 道 。 此 外 ， 廟 街 的 滴 水 問 題 未 見 改 善 ， 他 請 食 環 署

積極跟進。  

 

3 6 .  黃 錦 華 先 生 回 應 謂 ， 食 環 署 會 優 先 處 理 區 內 滴 水 黑

點 個 案 ， 包 括 彌 敦 道 、 佐 敦 道 等 ， 亦 會 派 員 加 強 早 晚 的

巡視工作。此外， 食環署會繼續跟進 廟街的滴水問題。  

 

(黃頌議員於下午 3 時 2 0 分退席。 )  

 

3 7 .  侯永昌議 員 欣 聞 食 環 署 會 重 點 處 理 彌 敦 道 的 冷 氣 機

滴水問題，並期望部門加強 檢控 違例人士。  

 

3 8 .  鍾 港 武 議 員 表 示 ， 他 在 早 前 的 會 議 上 曾 建 議 食 環 署

主 動 致 函 持 續 出 現 冷 氣 機 滴 水 問 題 樓 宇 的 住 戶 ， 提 醒 他

們盡早檢查和維修 滴水的冷氣機 。  

 

3 9 .  林 健 文 議 員 表 示 ， 他 在 上 次 會 議 上 反 映 廣 華 街 廣 發

商 業 大 廈 的 冷 氣 機 滴 水 問 題 ， 惟 他 近 日 觀 察 ， 該 處 的 滴

水問題並無改善 ，他請食環署繼續跟進 。  

 

4 0 .  蔡少峰議員 欲知，食環署如發現「劏房」單位有冷氣

機 滴 水 ， 可 否 直 接 向 該 「 劏 房 」 的 租 戶 發 出 妨 礙 事 故 通

知。  

 

4 1 .  委 員 林 惠 龍 女 士 希 望 食 環 署 與 大 廈 法 團 和 管 理 公 司

加強協調，合力 處理冷氣機滴水問題 。  

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#choisf
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4 2 .  侯永昌議 員 表 示 ， 他 接 獲 大 廈 冷 氣 機 滴 水 投 訴 後 ，

會 與 大 廈 法 團 或 管 理 處 聯 絡 ， 相 關 單 位 住 戶 知 道 其 冷 氣

機 滴 水 後 ， 大 多 願 意 安 排 維 修 冷 氣 機 ， 免 生 滋 擾 。 他 建

議 食 環 署 加 強 宣 傳 工 作 ， 例 如 向 大 廈 住 戶 派 發 宣 傳 單

張。  

 

4 3 .  張 國 良 先 生 回 應 謂 ， 食 環 署 調 查 顯 示 ， 廣 華 街 廣 發

商 業 大 廈 其 中 涉 及 四 個 單 位 的 冷 氣 機 滴 水 ， 食 環 署 會 向

這 些 單 位 的 業 主 /住 戶 發 出 妨 擾 事 故 通 知 。 他 表 示 ， 食 環

署 一 直 有 向 區 內 大 廈 住 戶 發 信 ， 勸 諭 他 們 如 冷 氣 機 出 現

滴 水 問 題 ， 須 妥 善 安 排 維 修 ， 惟 勸 諭 信 不 具 法 律 效 力 。

他又稱，食環署人員如成功進入有冷氣機滴水的 「劏房」

單 位 ， 便 會 向 涉 事 住 戶 索 取 個 人 資 料 及 發 出 妨 擾 事 故 通

知。他解釋，在 署方人員無法進入「劏房」單位 時，才須

查問單位業主的資料， 用以執法 。他補充，本年 5 月至 7

月，食環署向大角咀道和 福利街 的滴水單位住戶 共發出 8

張妨擾事故通知 。另外，食環署 會向大角咀道 1 9 9 號的滴

水單位住戶再發出 4 張妨擾事故通知 。  

 

4 4 .  涂謹申議員 指出，在某些現 行法例下，有發出「擬就

某些罪行提出檢控的通知 」的做法 。他建議食環署參照這

些 法 例 ， 向 懷 疑 造 成 滴 水 滋 擾 的 單 位 住 戶 發 出 擬 就 冷 氣

機 滴 水 滋 擾 提 出 檢 控 的 通 知 ， 表 明 署 方 會 在 特 定 限 期 前

再 次 巡 查 該 單 位 ， 如 查 明 有 冷 氣 機 滴 水 造 成 滋 擾 ， 會 向

涉 事 人 士 發 出 妨 擾 事 故 通 知 。 此 做 法 可 迫 使 涉 事 人 士 正

視 冷 氣 機 滴 水 問 題 和 主 動 維 修 有 問 題 的 冷 氣 機 ， 成 效 較

為顯著。  

 

(涂謹申議員於下午 3 時 3 2 分退席。 )  

 

4 5 .  孔 昭 華 議 員 欲 知 食 環 署 有 否 規 定 ， 前 線 員 工 須 於 特

定 時 間 內 到 涉 事 單 位 調 查 滴 水 個 案 。 另 外 ， 食 環 署 向 涉

事 人 發 出 妨 擾 事 故 通 知 前 ， 會 否 先 予 以 警 告 。 據 他 理

解 ， 單 位 內 電 器 用 品 的 維 修 由 業 主 負 責 ， 他 欲 知 食 環 署

會向涉事單位的 業主還是租戶提出檢控。  

 

4 6 .  黃 錦 華 先 生 回 應 謂 ， 食 環 署 人 員 如 確 認 大 廈 單 位 有

冷 氣 機 滴 水 及 成 功 進 入 這 些 單 位 ， 便 會 向 涉 事 單 位 的 佔

用 人 (即 住 戶 )索 取 個 人 資 料 ， 以 便 發 出 妨 擾事故通知。 食

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#toks
http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#toks
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環 署 亦 會 發 信 給 大 廈 其 他 單 位 住 戶 ， 提 醒 他 們 注 意 冷 氣

機 有 否 滴 水 。 此 外 ， 食 環 署 會 向 區 內 大 廈 管 理 處 提 供 宣

傳海報，以便向住戶宣傳 防止冷氣機滴水的訊 息 。  

 

4 7 .  張 國 良 先 生 補 充 指 ， 現 行 法 例 規 定 ， 食 環 署 人 員 須

在特定時間內到 涉事單位調查滴水個案 。  

 

4 8 .  楊子熙主席 感謝食環署代表參與討論此議項 。  

 

 

議項六：  九龍西部及荃灣污水系統改善工程  

(油尖旺食物及環境衞生委員會第 33 /201 5 號文件 )  

 

4 9 .  楊子熙主席 歡迎︰  

 

(a)  渠務署高級工程師 /顧問工程管理薛建勳先生 ；  

(b)  環 境 保 護 署 ( “環 保 署 ” )高 級 環 境 保 護 主 任 (排 污

基 建 ) 4 林 卓 峰 先 生 及 環 境 保 護 主 任 (排 污 基 建 )

鄧偉權先生 ；以及  

(c)  阿特金斯顧問有限公司項目經理霍振聲先生 。  

 

5 0 .  林卓峰先生 表示，環保署在 2 0 1 0 年完成九龍西部及

荃 灣 污 水 收 集 整 體 計 劃 研 究 ， 提 出 一 系 列 改 善 油 尖 旺 區

污水收集系統的建議 ，並在 2 0 1 4 年，透過渠務署聘請顧

問 公 司 。 他 指 出 ， 由 於 油 尖 旺 區 部 分 污 水 系 統 的 改 善 工

程 較 為 迫 切 ， 相 關 項 目 會 納 入 九 龍 西 部 及 荃 灣 污 水 系 統

改善工程 ( “污水系統改善工程 ” )的第一期工程。  

 

5 1 .  霍 振 聲 先 生 以 電 腦 簡 報 表 (附 件 八 )簡 介 污 水 系 統 改

善工程，重點如下：  

 

(i)  當 局 會 分 階 段 改 善 油 尖 旺 區 的 污 水 系 統 ， 工 程

包 括 ： (一 )改 善 油 尖 旺 區 現 有 污 水 渠 ； (二 )在

現 有 污 水 渠 與 穿 越 雨 水 管 道 的 相 交 處 加 鋪 內 搪

層； (三 )改善現有旱季 截流器。  

(ii)  當 局 會 在 第 一 期 工 程 中 ， 提 升 油 尖 旺 區 六 個 現

有 旱 季 截 流 器 的 效 能 ， 從 而 改 善 新 油 麻 地 避 風

塘 及 維 多 利 亞 海 港 的 水 質 ， 以 及 改 善 避 風 塘 的

氣 味 問 題 。 這 些 旱 季 截 流 器 位 於 惠 安 街 與 大 角

咀 道 交 界 、 登 打 士 街 、 眾 坊 街 與 新 填 地 街 交

----- 
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界 、 水 渠 道 附 近 、 近 砵 蘭 街 的 一 段 豉 油 街 ， 以

及 近 朗 豪 坊 商 場 的 一 段 砵 蘭 街 。 六 個 旱 季 截 流

器的改善工程 預計於兩個旱季 內完成。  

(iii)  當 局 會 增 加 旱 季 截 流 器 內 閘 板 的 高 度 ， 以 更 有

效 地 防 止 污 水 流 入 大 海 。 此 外 ， 當 局 亦 會 在 旱

季 截 流 器 內 加 建 淤 泥 阻 隔 裝 置 ， 以 便 防 止 淤 泥

在旱季 截流器內積聚， 淤塞渠道。  

(iv)  渠 務 署 擬 於 另 一 項 工 程 中 ， 在 櫻 桃 街 增 設 較 大

型 的 旱 流 截 取 設 施 。 由 於 其 中 三 個 旱 季 截 流 器

(水 渠 道 附 近 、 豉 油 街 及 砵 蘭 街 )位 於 擬 建 的 櫻

桃 街 旱 流 截 取 設 施 的 上 游 ， 若 當 局 落 實 櫻 桃 街

旱 流 截 取 設 施 的 施 工 計 劃 ， 這 三 個 旱 季 截 流 器

的工程 便毋須進行。  

(v)  如 獲 資 源 分 配 及 立 法 會 撥 款 ， 第 一 期 工 程 將 於

2 0 1 6 年年底展開，預計於 2 0 2 0 年年底竣工，涉

及油尖旺區的工程預計為期兩年 。  

(vi)  當 局 已 就 第 一 期 工 程 進 行 了 環 境 和 交 通 影 響 評

估 ， 並 制 訂 緩 解 措 施 ， 以 減 少 施 工 期 間 對 市 民

的滋擾 。  

 

5 2 .  劉 柏 祺 議 員 指 出 ， 惠 安 街 與 大 角 咀 道 交 界 的 行 車 路

是 大 角 咀 區 重 要 的 交 通 交 匯 處 。 該 處 有 兩 條 行 車 線 ， 但

因 違 泊 情 況 嚴 重 ， 經 常 只 有 一 條 行 車 線 可 供 行 車 ， 而 且

該 處 亦 不 時 發 生 交 通 意 外 。 他 認 為 將 上 述 地 點 圍 封 兩

年 ， 時 間 太 久 ， 他 亦 憂 慮 圍 封 範 圍 太 大 ， 會 嚴 重 影 響 該

處 交 通 。 他 欲 知 當 局 可 否 縮 短 施 工 時 間 ， 他 又 請 部 門 明

確 交 代 圍 封 的 範 圍 。 此 外 ， 他 詢 問 有 關 評 估 報 告 是 否 已

獲警方和運輸署 接納。  

 

5 3 .  蔡 少 峰 議 員 欲 知 整 項 工 程 會 分 多 少 階 段 進 行 ， 以 及

其 餘 階 段 的 工 程 會 於 何 時 開 展 。 他 表 示 ， 惠 安 街 和 大 角

咀 道 一 帶 交 通 繁 忙 ， 而 且 違 泊 問 題 嚴 重 。 他 憂 慮 當 局 在

該 處 進 行 工 程 ， 會 嚴 重 影 響 交 通 ， 因 此 ， 他 要 求 當 局 安

排 在 地 底 施 工 ， 在 工 程 進 行 期 間 ， 相 關 執 法 部 門 亦 須 嚴

厲 檢 控 違 泊 人 士 。 此 外 ， 他 認 為 當 局 需 要 兩 個 旱 季 才 完

成 第 一 期 工 程 ， 施 工 時 間 太 長 。 他 另 詢 問 ， 旱 季 截 流 器

的 改 善 工 程 會 否 導 致 較 多 污 水 被 攔 截 在 污 水 渠 內 ， 令 渠

道臭味加劇。  

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#choisf
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5 4 .  楊 子 熙 主 席 請 相 關 部 門 稍 後 交 代 會 否 安 排 在 凌 晨 時

分施工。  

 

5 5 .  侯永昌議 員 欣 聞 當 局 將 改 善 區 內 的 旱 季 截 流 器 ， 但

他 憂 慮 施 工 時 間 太 長 和 圍 封 範 圍 太 大 ， 嚴 重 影 響 市 民 日

常 生 活 。 他 十 分 關 注 惠 安 街 與 大 角 咀 道 交 界 、 砵 蘭 街 、

水 渠 道 附 近 和 豉 油 街 幾 個 地 點 的 施 工 情 況 ， 並 希 望 當 局

向與會者詳細介紹施工方法。  

 

5 6 .  黃 建 新 議 員 請 當 局 清 楚 交 代 第 一 期 工 程 各 個 地 點 的

確 實 施 工 時 間 。 據 悉 ， 水 渠 道 附 近 的 旱 季 截 流 器 改 善 工

程 會 否 進 行 ， 取 決 於 櫻 桃 街 旱 流 截 取 設 施 的 施 工 進 度 。

他 希 望 當 局 盡 快 交 代 會 否 進 行 水 渠 道 的 工 程 。 此 外 ， 文

件中提及第一期 工程會在「非繁忙時段」進行，並會採用

「無坑道挖掘技術」。他指出， 如當局選擇在凌晨時分施

工 ， 會 嚴 重 滋 擾 附 近 居 民 ， 他 請 當 局 考 慮 在 日 間 時 段 施

工。此外，他欲 了解「無坑道挖掘技術」的 施工 方法。  

 

5 7 .  高 寶 齡 議 員 認 為 當 局 推 展 污 水 系 統 改 善 工 程 ， 有 助

改 善 維 港 兩 岸 的 臭 味 和 水 質 問 題 ， 值 得 支 持 。 此 外 ， 她

欲 查 詢 ： (一 )當 局 在 進 行 第 一 期 工 程 時 ， 會否同時 就櫻桃

街 的 旱 季 截 流 器 進 行 工 程 ， 兩 項 工 程 之 間 有 何關聯； (二 )

第 一 期 工 程 會 否 同 時 改 善 一 號 銀 海 和 瓏 璽 一 帶 的 污 水 系

統 ； (三 )當 局 可 否 縮 短 第 一 期 工 程 的 施 工 時間， 減低對市

民的影響。  

 

5 8 .  楊 子 熙 主 席 對 第 一 期 工 程 表 示 支 持 。 他 指 出 ， 眾 坊

街 與 新 填 地 街 交 界 的 旱 季 截 流 器 改 善 工 程 對 附 近 交 通 影

響 不 大 ， 即 使 在 日 間 進 行 ， 亦 不 會 對 居 民 構 成 滋 擾 。 另

外 ， 他 關 注 第 一 期 工 程 施 工 期 間 的 噪 音 問 題 ， 欲 知 當 局

有何緩解方案。  

 

(陳偉強副主席於下午 4 時 0 8 分退席。 )  

 

5 9 .  霍振聲先生 回應如下：  

 

(i)  當 局 會 因 應 現 有 污 水 截 流 裝 置 的 面 積 而 決 定 施

工 地 點 的 圍 封 範 圍 。 以 惠 安 街 與 大 角 咀 道 交 界

的工程為例，該 處的污水截流裝置約長 4 米、
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闊 3 . 5 米，因此，該處的 圍封範圍會稍微大於 4

米 乘 3 . 5 米 。 顧 問 公 司 早 前 就 惠 安 街 與 大 角 咀

道 交 界 的 工 程 向 運 輸 署 和 警 務 處 提 交 交 通 評 估

報 告 ， 並 表 示 預 計 施 工 期 間 會 影 響 一 條 行 車 線

的 交 通 。 顧 問 公 司 現 正 評 估 該 路 段 的 車 輛 流 量

及 研 究 交 通 改 道 措 施 ， 當 局 亦 會 盡 量 避 免 在

上、下班的繁忙時段施工 。  

(ii)  第一期工程預計在 2 0 1 6 年年底開展，承辦商會

在 第 一 個 旱 季 在 工 地 進 行 勘 測 工 作 和 現 場 交 通

改 道 測 試 ， 以 及 在 有 需 要 時 進 行 地 下 管 線 改 道

工 程 。 承 辦 商 會 在 非 旱 季 解 封 工 地 ， 減 少 對 交

通的影響 。  

(iii)  承 辦 商 會 在 現 有 雨 水 渠 和 污 水 渠 上 方 路 面 開 掘

豎 井 ， 噪 音 較 大 的 路 面 開 鑿 工 程 需 時 約 一 星

期 。 其 後 ， 承 辦 商 會 盡 量 採 用 「 無 坑 道 挖 掘 技

術 」 ， 在 雨 水 渠 和 污 水 渠 之 間 加 設 管 道 ， 這 些

工 程 會 在 地 底 進 行 ， 減 少 影 響 路 面 交 通 ， 亦 不

會造成嚴重的 噪音滋擾 。  

(iv)  由 於 部 分 施 工 地 點 違 泊 問 題 嚴 重 ， 顧 問 公 司 會

向 運 輸 署 建 議 把 相 關 路 段 列 為 二 十 四 小 時 停 車

禁區， 以確保施工期間交通暢順 。  

(v)  旱 季 截 流 器 的 改 善 工 程 會 導 致 較 多 污 水 流 入 污

水 系 統 ， 而 現 有 的 污 水 系 統 亦 足 以 應 付 增 加 的

污水流量 。  

(vi)  如 交 通 情 況 許 可 ， 當 局 會 在 日 間 施 工 ， 以 免 在

深夜施工 而對居民造成較大 滋擾。  

(vii)  渠 務 署 會 就 第 一 期 工 程 和 櫻 桃 街 大 型 旱 季 截 流

器 工 程 向 立 法 會 提 交 撥 款 申 請 ， 如 兩 項 工 程 均

在 本 年 獲 得 撥 款 ， 當 局 將 同 時 開 展 這 兩 項 工

程 。 在 櫻 桃 街 的 旱 流 截 取 設 施 開 通 後 ， 位 於 水

渠 道 附 近 、 近 砵 蘭 街 的 豉 油 街 及 近 朗 豪 坊 商 場

的 砵 蘭 街 這 三 個 旱 季 截 流 器 的 改 善 工 程 便 毋 須

進行。  

(viii)  在 油 尖 旺 區 及 深 水 埗 區 的 污 水 系 統 改 善 工 程 完

成 後 ， 凱 帆 軒 一 帶 的 海 水 氣 味 問 題 會 有 所 改

善。  
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(會後補註：  承 辦 商 就 現 有 雨 水 渠 和 污 水 渠 上 方 路 面 挖 掘

豎井，整項工程需時約一個月。 )  

 

6 0 .  薛建勳先生 表示，渠務署曾於 2 0 1 3 年 3 月 在食環會

會 議 上 介 紹 櫻 桃 街 箱 形 雨 水 渠 污 水 截 流 工 程 ， 並 獲 得 委

員 支 持 。 渠 務 署 和 環 保 署 將 會 就 這 項 污 水 截 流 工 程 向 立

法會申請撥款，如獲得撥款，當局計劃於 2 0 1 6 年開展工

程，預計 2 0 2 0 年竣工。他另指出，當局於 2 0 1 0 至 2 0 1 4

年 間 ， 在 佐 敦 谷 箱 形 雨 水 渠 興 建 大 型 污 水 截 流 設 施 ， 明

顯 改 善 了 下 游 水 質 。 渠 務 署 期 望 可 盡 快 開 展 櫻 桃 街 污 水

截流工程，以改善新油麻地避風塘內的水質 。  

 

(莊永燦議員於下午 4 時 1 5 分退席。 )  

 

6 1 .  鍾 港 武 議 員 憂 慮 在 馬 路 位 置 進 行 開 坑 工 程 會 嚴 重 影

響 交 通 ， 他 請 當 局 研 究 在 施 工 地 點 附 近 的 行 人 路 或 天 橋

底 進 行 開 坑 工 程 是 否 可 行 。 他 另 詢 問 地 底 渠 道 與 地 面 距

離有多深。  

 

6 2 .  蔡 少 峰 議 員 追 問 整 項 工 程 會 分 多 少 階 段 進 行 ， 他 又

欲 了 解 其 餘 階 段 會 進 行 何 種 工 程 。 他 要 求 運 輸 署 嚴 格 審

視 惠 安 街 與 大 角 咀 道 工 程 的 交 通 改 道 方 案 。 此 外 ， 他 欲

知 如 不 進 行 惠 安 街 旱 季 截 流 器 改 善 工 程 ， 會 對 污 水 系 統

有 何 影 響 ， 以 及 當 局 可 否 將 測 量 等 前 期 工 作 安 排 在 雨 季

進行。  

 

6 3 .  劉 柏 祺 議 員 指 出 ， 第 一 期 工 程 會 影 響 惠 安 街 及 大 角

咀 道 共 兩 條 行 車 線 的 交 通 ， 而 非 一 條 。 他 重 申 ， 惠 安 街

與 大 角 咀 道 交 界 的 交 通 非 常 繁 忙 ， 他 估 計 ， 當 局 須 圍 封

上 述 地 點 兩 年 和 另 作 交 通 改 道 安 排 ， 十 分 擾 民 ， 因 此 ，

對 於 該 地 點 的 施 工 範 圍 、 時 間 ， 以 及 顧 問 公 司 就 此 項 工

程提交的交通評估 ，他有很大保留 。  

 

6 4 .  霍振聲先生 回應如下：  

 

(i)  區內污水渠和雨 水渠與地面距離約 3 至 5 米。  

(ii)  當 局 須 在 雨 水 渠 上 方 路 面 開 坑 ， 鋪 設 永 久 性 的

渠 蓋 ， 以 便 日 後 調 整 旱 季 截 流 器 內 閘 板 的 高

度。當局 亦會積極考慮鍾港武議員的建議 。  

(iii)  整 項 工 程 預 計 會 分 三 至 四 個 階 段 進 行 ， 第 二 、

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#choisf
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三 或 四 期 工 程 會 改 善 區 內 現 有 的 污 水 渠 。 待 其

餘 階 段 工 程 的 細 節 擬 訂 後 ， 當 局 會 再 向 食 環 會

介紹相關內容 。  

(iv)  當 局 會 與 運 輸 署 密 切 聯 繫 ， 仔 細 審 視 工 程 對 附

近 交 通 的 影 響 ， 在 圍 封 施 工 地 點 一 帶 的 路 段

前 ， 亦 會 先 作 現 場 改 道 測 試 。 如 封 路 措 施 嚴 重

影 響 交 通 ， 當 局 會 再 研 究 其 他 改 道 或 施 工 方

案。  

(v)  第 一 期 工 程 會 在 兩 個 旱 季 施 工 ， 並 非 整 整 兩

年 。 當 局 會 圍 封 每 個 施 工 地 點 約 四 至 六 個 月 ，

毋須施工時 ，當局會解封工地，容許行車。  

(vi)  至 於 惠 安 街 與 大 角 咀 道 交 界 的 工 程 細 節 ， 當 局

會 與 當 區 議 員 再 作 協 調 ， 以 期 盡 量 減 少 工 程 對

市民的影響。  

 

6 5 .  楊 子 熙 主 席 欲 知 ， 就 惠 安 街 與 大 角 咀 道 交 界 的 改 善

工 程 ， 當 局 能 否 安 排 只 在 非 繁 忙 時 段 施 工 ， 其 餘 時 段 則

容許行車。  

 

6 6 .  霍 振 聲 先 生 回 應 謂 ， 當 局 可 安 排 只 在 非 繁 忙 時 段 施

工。  

 

6 7 .  林 卓 峰 先 生 回 應 謂 ， 當 局 會 考 慮 委 員 對 此 項 工 程 的

意 見 ， 並 會 繼 續 與 運 輸 署 和 警 務 處 配 合 ， 以 縮 短 封 路 時

間 ， 盡 量 減 少 對 居 民 的 影 響 。 此 外 ， 當 局 會 就 施 工 計 劃

諮 詢 議 員 的 意 見 ， 並 適 時 向 食 環 會 匯 報 工 程 進 度 。 他 請

委員支持第一期工程。  

 

6 8 .  楊 子 熙 主 席 總 結 委 員 的 討 論 表 示 ， 委 員 較 關 注 惠 安

街 與 大 角 咀 道 交 界 的 改 善 工 程 ， 對 於 其 餘 五 個 地 點 的 施

工 安 排 則 並 無 異 議 。 他 指 出 ， 當 局 稍 後 會 就 惠 安 街 改 善

工 程 的 細 節 諮 詢 議 員 ， 亦 承 諾 會 研 究 只 在 非 繁 忙 時 段 施

工 。 就 此 ， 他 詢 問 委 員 對 惠 安 街 的 改 善 工 程 有 否 其 他 意

見。  

 

6 9 .  劉 柏 祺 議 員 欲 知 在 惠 安 街 與 大 角 咀 道 交 界 採 用 開 坑

方 式 進 行 旱 季 截 流 器 的 改 善 工 程 ， 是 否 改 善 該 處 污 水 系

統 的 唯 一 可 行 方 案 。 如 上 述 工 程 勢 在 必 行 ， 他 希 望 當 局

日後制訂施工計劃時， 廣泛諮詢當區居民 的意見 。  
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7 0 .  霍 振 聲 先 生 回 應 謂 ， 此 項 工 程 必 須 進 行 ， 以 提 升 惠

安 街 與 大 角 咀 道 交 界 的 旱 季 截 流 器 的 效 能 。 他 重 申 ， 第

一期工程的施工時間是兩個旱季，並非整整兩年 。  

 

7 1 .  楊 子 熙 主 席 總 結 ， 委 員 原 則 上 支 持 推 行 第 一 期 工

程 ， 並 期 望 當 局 與 議 員 聯 繫 協 調 ， 減 少 施 工 期 間 對 交 通

的影響。他並感謝相關代表參與討論此議項 。  

 
(委員梁耀華先生於下午 4 時 3 0 分退席。 )  

 

 
議項七：  跟進快富街 1 0 - 1 4 號後巷衞生問題  

(油尖旺食物及環境衞生委員會第 34 /201 5 號文件 )  

 
7 2 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 食 環 署 及 消 防 處 的 書 面 回 應 (附 件

九及十 )已在會前送交各委員備閱。他繼而歡迎︰  

 
(a)  食環署旺角區環境衞生總監張國良先生 ；以及  

(b)  消 防 處 九 龍 南 區 指 揮 官 陳 瑞 康 先 生 及 署 理 九 龍

西區助理指揮官盧長威先生 。  

 
7 3 .  黃 舒 明 議 員 簡 述 文 件 內 容 。 她 不 滿 食 環 署 未 有 在 書

面回應中交代如何解決 快富街 1 0 至 1 4 號後巷 ( “該 段後巷 ” )

的 衞 生 問 題 。 她 又 表 示 ， 該 段 後 巷 堆 積 雜 物 達 一 層 樓

高 ， 潛 藏 火 警 風 險 ， 但 消 防 處 的 書 面 回 應 卻 指 該 等 雜 物

沒 有 阻 塞 大 廈 的 逃 生 出 口 。 她 要 求 食 環 署 和 消 防 處 交 代

會如何跟進此事。  

 

7 4 .  張 國 良 先 生 表 示 ， 該 段 後 巷 是 旺 角 區 其 中 一 個 衞 生

黑 點 ， 食 環 署 現 時 定 期 派 員 清 掃 該 處 ， 並 每 星 期 清 洗 該

處 一 至 兩 次 。 他 續 稱 ， 有 拾 荒 者 長 期 在 該 處 擺 放 雜 物 ，

導 致 環 境 衞 生 惡 劣 。 食 環 署 會 繼 續 與 社 署 協 調 ， 處 理 拾

荒者問題，亦會 勤加清掃。  

 
7 5 .  楊 子 熙 主 席 相 信 ， 黃 舒 明 議 員 早 於 提 呈 此 文 件 前 ，

已 向 食 環 署 旺 角 區 環 境 衞 生 總 監 反 映 該 段 後 巷 的 衞 生 問

題。他欲知食環署有何 解決方案， 進一步處理這問題。  

 
7 6 .  張 國 良 先 生 回 應 謂 ， 食 環 署 會 增 加 清 掃 該 段 後 巷 的

次數。  

----- 
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7 7 .  盧長威先生 表示，消防處於 7 月 3 日及 7 月 6 日派員

到 該 段 後 巷 巡 查 ， 發 現 有 雜 物 擺 放 ， 惟 雜 物 未 有 阻 塞 毗

鄰 大 廈 的 逃 生 出 口 。 根 據 現 行 法 例 ， 消 防 處 未 能 就 此 採

取 執 法 行 動 。 他 指 出 ， 一 般 情 況 下 ， 個 案 會 轉 交 食 環 署

跟進衞生問題。  

 

7 8 .  孔 昭 華 議 員 指 出 ， 該 段 後 巷 長 期 堆 積 雜 物 ， 衞 生 情

況 令 人 難 以 接 受 。 他 欲 知 食 環 署 人 員 多 久 清 理 該 段 後 巷

一 次 。 他 認 為 食 環 署 未 能 妥 善 處 理 該 處 的 衞 生 問 題 ， 並

希 望 食 環 署 與 該 名 拾 荒 者 多 作 溝 通 。 此 外 ， 消 防 處 應 關

注該段後巷的雜物是否易燃 和會 否構成火警風險 。  

 

7 9 .  許 德 亮 議 員 相 信 食 環 署 會 積 極 處 理 該 段 後 巷 的 衞 生

問 題 ， 他 建 議 食 環 署 派 員 與 黃 舒 明 議 員 到 場 視 察 及 跟 進

情 況 。 為 徹 底 根 治 該 後 巷 的 衞 生 問 題 ， 他 認 為 食 環 署 應

加 強 與 社 署 協 調 ， 安 排 社 工 介 入 ， 處 理 這 個 案 。 此 外 ，

他欲了解消防處檢控 構成火警風 險的人士的準則 。  

 

8 0 .  黃 舒 明 議 員 理 解 到 ， 食 環 署 在 處 理 拾 荒 者 問 題 時 ，

一 方 面 須 顧 及 人 道 立 場 ， 另 一 方 面 又 要 處 理 拾 荒 者 衍 生

的 衞 生 問 題 ， 在 執 法 方 面 有 一 定 難 度 ， 但 她 相 信 ， 只 要

食 環 署 與 社 署 多 加 配 合 ， 定 能 妥 善 處 理 問 題 。 此 外 ， 堆

積 該 處 的 雜 物 已 阻 塞 一 大 片 通 道 ， 她 質 問 消 防 處 何 以 認

為這並不構成消防 風險。  

 

8 1 .  陳 少 棠 議 員 指 出 ， 該 段 後 巷 堆 積 大 量 易 燃 物 品 ， 不

但 阻 塞 通 道 ， 更 有 火 警 之 虞 ， 消 防 處 實 在 責 無 旁 貸 。 他

表 示 ， 根 據 香 港 法 例 ， 建 築 物 走 火 通 道 的 闊 度 不 可 少 於

1 . 2 米，任何人 亦不得在少於 1 . 2 米的通道上擺放任何物

品。他認為消防處應嚴格執 法，以保 障市民安全。  

 

8 2 .  鍾港武議員 憶述，在 2 0 1 4 年年底，有人疑在 渡船街

與 登 打 士 街 交 界 的 天 橋 附 近 棄 置 煙 蒂 ， 燃 起 露 宿 者 在 該

處堆放的雜物，釀成嚴重 火警。 他指出，快富街 1 0 至 1 4

號 樓 上 有 民 居 ， 而 且 毗 鄰 港 鐵 站 ， 一 旦 發 生 火 警 ， 可 能

會 影 響 鐵 路 運 作 。 他 認 為 消 防 處 應 多 關 注 該 段 後 巷 的 消

防安全。  

 

8 3 .  盧 長 威 先 生 回 應 謂 ， 根 據 消 防 規 例 ， 任 何 人 不 得 在

室內的走火通道擺放 任何物品。據消防處 7 月上旬 巡視所

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#huitl
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見 ， 快 富 街 該 段 後 巷 未 有 堆 放 大 量 雜 物 。 他 解 釋 ， 現 行

法 例 沒 有 授 權 消 防 處 處 理 街 道 擺 放 雜 物 或 垃 圾 的 情 況 。

一 般 而 言 ， 消 防 處 會 把 個 案 轉 交 食 環 署 跟 進 ， 如 發 現 雜

物 或 垃 圾 堆 積 嚴 重 ， 消 防 處 會 與 食 環 署 協 調 ， 務 求 盡 快

清除這些物品。  

 

8 4 .  張 國 良 先 生 回 應 謂 ， 食 環 署 會 加 強 清 理 該 段 後 巷 ，

亦會繼續與社署協調 ，處理該拾荒者 的問題。  

 

8 5 .  侯永昌議 員 認 為 ， 食 環 署 已 積 極 處 理 該 段 後 巷 的 衞

生 問 題 ， 他 請 食 環 署 繼 續 與 社 署 配 合 ， 處 理 問 題 。 他 又

稱 ， 過 往 區 內 不 少 地 點 有 拾 荒 者 問 題 ， 如 旺 角 道 、 塘 尾

道 、 花 墟 等 ， 影 響 環 境 衞 生 。 其 後 ， 經 社 署 介 入 和 協 助

處 理 這 些 拾 荒 者 個 案 ， 這 些 地 點 的 環 境 衞 生 已 大 有 改

善。  

 

8 6 .  黃 舒 明 議 員 理 解 到 ， 食 環 署 檢 控 拾 荒 者 有 一 定 困

難 。 她 請 食 環 署 多 與 社 署 配 合 ， 跟 進 情 況 。 此 外 ， 她 指

出 ， 該 段 後 巷 堆 積 大 量 易 燃 雜 物 ， 一 旦 有 火 屑 飄 落 點 燃

雜 物 ， 定 會 發 生 火 警 。 就 此 ， 她 質 疑 消 防 處 指 該 處 沒 有

火警危機的說法 。  

 

8 7 .  蔡 少 峰 議 員 欲 知 消 防 處 是 否 已 知 悉 該 段 後 巷 的 衞 生

問 題 ， 他 亦 查 問 ， 消 防 處 是 否 已 把 個 案 轉 介 食 環 署 跟

進。  

 

8 8 .  陳 瑞 康 先 生 回 應 謂 ， 現 行 法 例 主 要 處 理 樓 宇 內 的 消

防 安 全 情 況 ， 一 般 而 言 ， 戶 外 的 火 警 風 險 較 室 內 為 低 。

他 認 同 該 段 後 巷 的 雜 物 會 衍 生 火 警 風 險 ， 而 且 該 處 是 毗

鄰 大 廈 的 後 樓 梯 出 口 。 消 防 處 已 把 個 案 轉 介 食 環 署 跟

進 ， 並 會 繼 續 關 注 該 後 巷 的 消 防 安 全 。 他 重 申 ， 根 據 現

行法例，任何人不 得在逃生途徑 擺放任何物品。  

 

8 9 .  楊 子 熙 主 席 感 謝 相 關 政 府 部 門 代 表 參 與 討 論 此 議

項。  

 

 

議項八：  要 求 部 門 關 注 大 角 咀 利 得 街 至 聚 魚 道 一 帶 鼠 患

及蚊患問題  

(油尖旺食物及環境衞生委員會第 35 /201 5 號文件 )  

 

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#choisf
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9 0 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 食 環 署 、 渠 務 署 、 康 文 署 及 路 政

署 的 書 面 回 應 (附 件 十 一 至 十 四 )已 在 會 前 送 交 各 委 員 備

閱。他繼而歡迎︰  

 

(a)  食環署旺角區環境衞生總監張國良先生 ；  

(b)  渠務署工程師 /九龍 7 林偉華先生；以及  

(c)  康 文 署 署 理 油 尖 旺 區 副 康 樂事務經理 1 黃偉忠

先生。  

 

9 1 .  蔡 少 峰 議 員 簡 述 文 件 內 容 。 他 反 映 利 得 街 至 聚 魚 道

一 帶 的 舊 式 大 廈 衞 生 情 況 欠 佳 。 此 外 ， 大 角 咀 區 近 年 食

肆 林 立 ， 滋 生 鼠 患 。 他 希 望 食 環 署 積 極 跟 進 大 角 咀 區 的

鼠患及蚊患問題 。  

 

9 2 .  高 寶 齡 議 員 表 示 ， 奧 海 城 匯 豐 中 心 附 近 種 有 椰 樹 ，

凱 帆 軒 一 帶 則 有 雜 草 ， 均 會 滋 生 蚊 蟲 。 此 外 ， 大 角 咀 區

有 不 少 食 肆 和 舊 式 大 廈 ， 鼠 患 嚴 重 。 她 期 望 食 環 署 因 應

區內不同情況， 增撥資源和人手處理衞生問題。  

 

9 3 .  劉 柏 祺 議 員 感 謝 食 環 署 積 極 處 理 大 角 咀 區 的 鼠 患 和

蚊 患 。 他 表 示 ， 現 時 大 角 咀 區 有 不 少 大 廈 單 位 和 店 鋪 進

行 裝 修 工 程 ， 以 致 老 鼠 四 竄 。 他 請 食 環 署 加 強 與 相 關 大

廈 法 團 協 調 ， 撲 滅 鼠 患 。 另 外 ， 他 欲 知 食 環 署 會 否 協 助

市民處理大廈單位 內的鼠患。  

 

9 4 .  張 國 良 先 生 回 應 謂 ， 食 環 署 十 分 關 注 大 角 咀 區 的 蚊

患 和 鼠 患 。 食 環 署 現 時 會 按 照 既 定 的 時 間 表 ， 到 大 角 咀

不 同 地 點 進 行 滅 蚊 工 作 ， 例 如 施 放 蚊 油 和 鋪 灑 蚊 沙 。 食

環 署 衞 生 督 察 日 常 巡 視 區 內 食 肆 時 ， 會 提 醒 持 牌 人 注 意

環 境 衞 生 ， 並 會 多 加 留 意 店 內 有 否 鼠 患 。 市 民 如 發 現 單

位 內 有 鼠 蹤 ， 可 與 食 環 署 防 治 蟲 鼠 組 聯 絡 。 食 環 署 會 派

員 查 找 單 位 內 的 鼠 患 源 頭 ， 並 會 向 市 民 講 解 滅 鼠 知 識 。

此 外 ， 食 環 署 會 與 大 廈 法 團 配 合 ， 加 強 宣 傳 防 治 鼠 患 和

蚊患的訊息。他又提到，旺角區 6 月份的誘蚊產卵器指數

紀 錄 為 7 . 1， 屬 於 偏 低 水平 。食環署會繼續 與各 部門加強

合作，攜手處理 大角咀的衞生問題。  

 

9 5 .  楊 子 熙 主 席 感 謝 相 關 政 府 部 門 代 表 參 與 討 論 此 議

項。  

 

----- 
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議項九：  再度關注鴻輝大廈燒烤場噪音問題  

(油尖旺食物及環境衞生委員會第 36 /201 5 號文件 )  

 

9 6 .  楊 子 熙 主 席 表 示 ， 環 保 署 及 食 環 署 的 書 面 回 應 (附 件

十五及十六 )已在 會前送交各委員備閱。他繼而歡迎︰  

 

(a)  環保署高級環境保護主任 (區域東 ) 6 吳秉森先生

及高級環境保護主任 (區域東 ) 1 黎國樑先生 ；  

(b)  警 務 處 旺 角 區 特 遣 隊 小 隊 指 揮 官 黃 郁 培 先 生 、

警署警長蘇明德先生及警長曾敏成先生 ；以及  

(c)  食環署旺角區環境衞生總監張國良先生 。  

 

9 7 .  林 健 文 議 員 簡 述 文 件 內 容 。 他 指 出 ， 鴻 輝 大 廈 燒 烤

場 的 酒 牌 和 食 肆 牌 照 雖 然 早 前 已 被 吊 銷 ， 但 據 悉 該 燒 烤

場 的 負 責 人 現 正 申 請 私 人 會 所 牌 照 ， 近 日 亦 有 人 疑 再 次

經 營 該 燒 烤 場 。 他 要 求 食 環 署 和 警 務 處 加 強 巡 查 ， 監 察

該燒烤場違例經營的情況 。  

 

9 8 .  黃郁培先生 表示，警方早前 進行「放蛇」行動 ，檢控

兩名涉嫌違規經營 鴻輝大廈燒烤場的 人士，其中一人在 7

月向法庭認罪， 判罰 2  0 0 0 元，另一人則 不認罪，案件會

於 8 月中旬再上庭 審理。一俟有審判結果， 警方 便會通知

相關議員，同時 亦會繼續跟進這個案 。  

 

9 9 .  黎 國 樑 先 生 回 應 謂 ， 環 保 署 現 時 每 一 至 兩 星 期 派 員

巡 查 鴻 輝 大 廈 燒 烤 場 一 次 。 他 表 示 ， 該 燒 烤 場 並 非 每 晚

運 作 ， 環 保 署 人 員 須 在 燒 烤 場 有 聚 會 活 動 時 ， 到 鄰 近 受

影 響 住 戶 單 位 內 進 行 噪 音 評 估 ， 證 明 燒 烤 場 噪 音 超 標 ，

才 可 進 行 執 法 行 動 。 因 此 環 保 署 在 執 法 上 有 一 定 困 難 。

縱 然 如 此 ， 環 保 署 會 繼 續 與 大 廈 法 團 配 合 及 加 強 巡 查 工

作。  

 

1 0 0 .  張 國 良 先 生 表 示 ， 鴻 輝 大 廈 燒 烤 場 的 食 肆 牌 照 已 被

食 環 署 吊 銷 。 食 環 署 如 發 現 該 燒 烤 場 違 法 經 營 ， 會 採 取

適當的跟進行動。  

 

(葉傲冬議員於下午 5 時 1 6 分退席。 )  

 

1 0 1 .  陳 少 棠 議 員 表 示 ， 區 內 某 食 肆 長 期 違 例 經 營 ， 該 食

----- 
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肆 的 負 責 人 租 用 數 間 相 連 鋪 位 ， 在 鋪 內 非 法 經 營 食 肆 ，

並 以 裝 修 物 料 圍 封 這 些 鋪 位 ， 藉 以 掩 人 耳 目 。 他 多 次 向

食 環 署 、 環 保 署 等 部 門 投 訴 ， 並 提 供 該 食 店 違 例 經 營 的

相 片 作 為 證 據 ， 但 部 門 回 覆 指 ， 據 巡 查 所 見 ， 該 店 鋪 正

進 行 裝 修 工 程 ， 未 有 發 現 有 人 違 法 經 營 食 肆 。 他 相 信 該

店 未 有 申 領 酒 牌 和 食 肆 牌 照 ， 亦 未 必 有 消 防 設 備 ， 質 疑

相關部門為何不 進行「放蛇」行動， 認真調查。  

 

1 0 2 .  委 員 林 惠 龍 女 士 認 為 食 環 署 、 消 防 處 和 警 方 應 嚴 厲

打擊店鋪非法經營 。  

 

1 0 3 .  林 健 文 議 員 表 示 理 解 食 環 署 和 環 保 署 在 檢 控 鴻 輝 大

廈 燒 烤 場 非 法 經 營 和 發 出 噪 音 方 面 有 一 定 困 難 ， 但 他 期

望 兩 個 部 門 繼 續 監 察 上 址 的 情 況 。 他 認 為 法 庭 判 違 例 人

士罰款 2  0 0 0 元 並無阻嚇作用， 他期望法庭在 8 月會對另

一 名 涉 案 人 士 作 出 較 具 阻 嚇 性 的 判 決 。 他 又 表 示 ， 他 可

向 環 保 署 提 供 受 鴻 輝 大 廈 燒 烤 場 噪 音 影 響 住 戶 的 資 料 ，

請署方人員直接聯絡他 。  

 

1 0 4 .  楊 子 熙 主 席 感 謝 相 關 政 府 部 門 代 表 參 與 討 論 此 議

項。  

 

 

議項十：  其他事項  

 

(一 )   

 

「全城清潔 2 0 1 5 運動 」  

 

1 0 5 .  楊 子 熙 主 席 歡 迎 油 尖 旺 民 政 事 務 專 員 蔡 亮 女 士 列 席

是 次 食 環 會 會 議 ， 並 邀 請 油 尖 旺 民 政 事 務 處 ( “民 政 處 ” )高

級 行 政 主 任 (地 區 管 理 )李 家 美 女 士 及 高 級 聯 絡 主 任 (大 廈

管理 )陳志清先生 向委員介紹「全城清潔 2 0 1 5 運 動」。  

 

1 0 6 .  李家美女士 表示，「全城清潔 2 0 1 5 運動」 在 8 月 1

日至 9 月 3 0 日 進行，旨在保持 社區環境衞生及提高公眾

的衞生意識。此項 活動由政務司司長統籌，涉及 8 個決策

局及 1 9 個政府部門，希望透過政府 部門及各界 的參與，

做 好 全 城 清 潔 工 作 。 她 續 稱 ， 油 尖 旺 民 政 處 將 與 食 環 署

配合，進行以下工作：  

 

(i)  加 強 清 掃 區 內 衞 生 黑 點 。 民 政 處 早 前 透 過 分 區

委 員 會 收 集 意 見 ， 並 參 考 近 期 食 環 會 會 議 的 討
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論 及 食 環 署 接 獲 的 投 訴 ， 整 合 兩 份 衞 生 黑 點 名

單，一 份為優先名單， 包括旺角區 2 2 個衞生黑

點和油尖區 1 0 個黑點；另一 份為第二輪名單，

包括旺角區 1 9 個黑點 和油尖區 1 8 個黑點 。名

單 已 交 由 民 政 事 務 總 署 ( “民 政 總 署 ” )及 食 環 署

跟進。  

(ii)  民政處將聘請潔淨服務承 辦商於 8 月下旬至 9

月，為區內約 3 0 幢環境衞生較惡劣的「三無大

廈 」 (即 沒 有 業 主 立案法團、沒有居民組織，以

及 沒 有 聘 請 物 業 管 理公司的大廈 )清理大廈公 用

地 方 的 垃 圾 和 障 礙 物 ， 透 過 改 善 該 等 大 廈 的 衞

生 情 況 ， 鼓 勵 有 關 居 民 和 業 主 成 立 法 團 、 居 民

組織等 ，以加強大廈管理，改善居住環境 。  

(iii)  透 過 宣 傳 和 教 育 ， 提 高 市 民 的 衞 生 意 識 。 當 局

會 在 旺 角 政 府 合 署 、 梁 顯 利 油 麻 地 社 區 中 心 、

尖 沙 咀 街 坊 會 和 旺 角 街 坊 會 外 牆 懸 掛 巨 幅 宣 傳

橫 額 ， 亦 會 在 街 道 欄 杆 和 外 籍 傭 工 聚 集 的 地 方

共懸掛約 3 0 幅橫額。此外， 民政處亦 會安排在

公共小巴播放短片 ，以廣 宣傳。  

(iv)  民政處會發信予區 內約 2  0 0 0 幢設有業主 、居

民 組 織 的 大 廈 的 住 戶 ， 邀 請 他 們 參 與 改 善 大 廈

衞 生 的 活 動 。 民 政 處 亦 會 邀 請 街 坊 會 和 油 尖 旺

區校長會 協助宣傳及向市民 派發清潔包 。  

(v)  「全城清潔 2 0 1 5 運動」總開展禮將於 8 月 1 日

下午 1 2 時 3 0 分在九龍公園舉行，屆時政務司

司 長 、 食 物 及 衞 生 局 局 長 和 民 政 事 務 局 局 長 會

主 持 啓 動 禮 ， 各 區 區 議 會 主 席 亦 會 參 與 儀 式 。

此外，食環署 地區環境衞生辦事處暫定於 8 月

1 2 日上午 ，在油麻地街市和大角咀街市舉行地

區 行 動 開 展 禮 ， 儀 式 後 會 安 排 清 掃 街 市 附 近 的

衞生黑點和派發清潔包， 歡迎議員出席 。  

 

1 0 7 .  仇 振 輝 議 員 表 示 ， 當 局 推 行 全 城 清 潔 運 動 ， 可 有 效

協 助 區 內 基 層 市 民 改 善 住 所 的 環 境 衞 生 ， 值 得 支 持 。 他

欲知，上述 2  0 0 0 幢有業主組織的大廈 中，油尖旺區佔多

少 幢 。 據 悉 民 政 總 署 將 與 食 環 署 協 調 ， 合 力 推 動 此 項 活

動 ， 他 欲 了 解 當 局 會 否 調 撥 額 外 資 源 予 食 環 署 ， 以 提 高

活動成效。他提到 區內部分「三無大廈」環境衞生 欠佳，
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公 用 地 方 (如 後 樓 梯 )經 常 堆 積 垃 圾 和 雜 物 ，而且 住戶的衞

生 意 識 較 薄 弱 。 他 建 議 當 局 向 議 員 收 集 意 見 ， 揀 選 區 內

環境衞生較惡劣的「三無 大廈」進行清潔行動，協助清理

公 用 地 方 的 雜 物 ， 並 在 大 廈 內 張 貼 宣 傳 物 品 ， 提 醒 住 戶

須保持環境衞生及 注意消防安全 。  

 

1 0 8 .  鍾 港 武 議 員 表 示 ， 食 物 及 衞 生 局 局 長 高 永 文 醫 生 在

當 日 上 午 舉 行 的 區 議 會 主 席 及 副 主 席 每 月 例 會 上 ， 向 與

會者簡介「全城清潔 2 0 1 5 運動」 ，席上各區區議會 主席

及 副 主 席 均 表 示 支 持 此 項 活 動 。 他 在 該 會 議 上 ， 建 議 當

局在推行「全城清潔 2 0 1 5 運動」 時，除了清掃區內衞生

黑 點 外 ， 也 應 加 強 清 除 違 例 展 示 的 易 拉 架 和 標 貼 ， 以 及

處 理 露 宿 者 衍 生 的 衞 生 問 題 。 此 外 ， 他 欲 知 食 環 署 在 推

動 此 項 活 動 時 ， 有 否 獲 得 額 外 資 源 ， 以 及 當 局 在 此 項 活

動完結後，會如何 持續推動全城清潔 工作。  

 

1 0 9 .  蔡少峰議員 支持當局推行「 全城清潔 2 0 1 5 運動」，

並 期 望 通 過 此 項 活 動 提 升 市 民 的 衞 生 意 識 ， 從 而 使 他 們

養成良好的衞生習慣。  

 

(林健文議員於下午 5 時 3 0 分退席。 )  

 

1 1 0 .  黃 建 新 議 員 指 出 ， 過 往 政 府 對 於 私 人 樓 宇 的 管 理 一

直 抱 持 不 干 涉 的 態 度 ， 他 質 疑 為 何 當 局 會 在 「 全 城 清 潔

2 0 1 5 運動」中協助 區內部分「三無大廈」進行大 掃除。他

續稱，若當局這次 主動協助清潔「三無大廈」， 這些大廈

的 住 戶 會 期 望 日 後 繼 續 由 政 府 協 助 清 潔 ， 他 憂 慮 政 府 日

後將更難以鼓勵 這些「 三無大廈 」成立業主 立案法團或自

行 管 理 大 廈 。 此 外 ， 他 不 明 白 當 局 為 何 只 在 區 內 揀 選 3 0

幢「三無大廈」進行大 掃除，並質疑當局是否任由區內其

餘環境衞生惡劣的「三無大廈」自生自滅。 他又 查詢當局

會否在旺角區舉行地區行動開展禮。  

 

1 1 1 .  侯永昌議員 表示，油尖旺區有很多「三無大廈」， 部

分 大 廈 的 公 用 地 方 堆 滿 雜 物 和 垃 圾 ， 影 響 環 境 衞 生 和 消

防 安 全 。 他 期 望 當 局 在 資 源 許 可 的 情 況 下 ， 在 區 內 更 多

「三無大廈」進行大清潔 。  

 

1 1 2 .  陳少棠議員 對「全城清潔 2 0 1 5 運動」表示 支持。他

憶述，政府曾於 2 0 0 5 年推行全城清潔 運動，當時 油尖旺

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#choisf
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區 議 會 轄 下 的 環 境 改 善 運 動 統 籌 委 員 會 ( “環 改 會 ” )協 助 區

內 部 分 環 境 衞 生 惡 劣 的 大 廈 清 潔 公 用 地 方 ， 成 效 顯 著 。

其 後 ， 環 改 會 每 年 向 市 民 派 發 清 潔 包 ， 鼓 勵 他 們 自 行 清

潔 住 所 ， 這 個 做 法 深 受 市 民 歡 迎 。 他 認 為 黃 建 新 議 員 所

言 有 其 道 理 ， 並 同 意 不 應 讓 政 府 牽 頭 推 行 清 潔 活 動 成 為

慣例。但他指出， 這些「三無大廈」沒有成立業主立案法

團 或 居 民 組 織 ， 難 以 凝 聚 住 戶 力 量 ， 為 大 廈 進 行 大 掃

除，因此，他認為應由政府協助「三無大廈」， 進行一次

性的清潔活動。  

 

1 1 3 .  委 員 楊 鎮 華 先 生 支 持 當 局 推 行 「 全 城 清 潔 2 0 1 5 運

動」。他指出， 佐敦一帶有不少「三無大廈」， 這些大廈

欠 缺 法 團 管 理 ， 亦 多 數 沒 有 裝 設 閘 門 ， 外 來 人 士 可 隨 意

進 出 ， 導 致 大 廈 天 台 堆 滿 雜 物 ， 環 境 衞 生 惡 劣 。 他 期 望

當局將區內更多「三無大廈」納入大掃除行動中 ，逐步改

善這些大廈的衞生情況。  

 

1 1 4 .  高 寶 齡 議 員 表 示 ， 鍾 港 武 主 席 在 當 日 上 午 舉 行 的 區

議 會 主 席 及 副 主 席 每 月 例 會 上 ， 表 達 了 油 尖 旺 區 議 會 對

「全城清潔 2 0 1 5 運動」的支持 。她續稱，油尖旺區議會

十 分 關 注 區 內 環 境 衞 生 ， 轄 下 的 環 改 會 亦 一 直 推 動 相 關

工 作 ， 包 括 進 行 宣 傳 和 教 育 ， 提 醒 市 民 要 注 意 個 人 衞 生

和 家 居 清 潔 等 。 她 期 望 民 政 處 與 區 議 員 及 分 區 會 委 員 緊

密合作，繼續改善 區內環境衞生。  

 

1 1 5 .  許 德 亮 議 員 相 信 ， 所 有 食 環 會 委 員 均 支 持 政 府 推 行

「全城清潔 2 0 1 5 運動」。他指出， 政府現時為「三無大

廈」提供資助， 亦推出「舊樓業主立案法團津貼計劃」，

資 助 合 資 格 的 舊 樓 法 團 定 期 檢 查 大 廈 消 防 設 備 及 清 理 走

火 通 道 等 。 有 鑑 於 今 年 是 區 議 會 選 舉 年 ， 為 免 敏 感 及 不

公 ， 他 認 為 在 是 次 會 議 上 ， 委 員 應 就 當 局 應 優 先 協 助 哪

些 類 別 及 區 份 的 大 廈 表 達 意 見 ， 並 達 成 共 識 。 他 贊 同 仇

振輝議員的意見， 認為當局應優 先關注「三無大廈」的衞

生情況。  

 

1 1 6 .  黃舒明議員 欣聞當局推行「 全城清潔 2 0 1 5 運動」。

早 前 有 不 少 市 民 向 她 表 示 憂 慮 香 港 爆 發 中 東 呼 吸 綜 合 症

(俗 稱 「 新 沙 士 」 )。 就 此 ， 她 認 為 政 府 這 次先知先覺， 率

先 推 行 全 城 清 潔 工 作 ， 實 為 德 政 。 此 外 ， 她 感 謝 食 環 署

前線員工努力處理區內環境衞生事宜 ，並體諒他們在「全

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#huitl
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城清潔 2 0 1 5 運動」 推行時須承擔 不少額外工作 。她期望

當 局 在 推 行 這 項 活 動 時 多 與 議 員 協 調 ， 例 如 適 時 把 清 潔

行 動 的 時 間 表 送 交 議 員 參 閱 ， 交 流 意 見 ， 合 力 做 好 全 城

清潔工作。  

 

1 1 7 .  楊子熙主席 對「全城清潔 2 0 1 5 運動」表示 支持，並

期望當局推動各界積極參與 此項活動 。  

 

1 1 8 .  蔡亮女士感謝 各位議員對「 全城清潔 2 0 1 5 運動」的

支持。她表示，油尖旺區 有約 7 0 0 幢「三無大廈」， 因此

次活動資源有限，民政處從中揀選約 3 0 幢大廈進行大 掃

除 。 她 曾 在 另 一 場 合 向 在 座 多 位 議 員 提 及 ， 民 政 處 擬 於

明 年 推 行 地 區 行 政 先 導 計 劃 ， 屆 時 當 局 會 調 撥 較 多 資 源

透過改善區內「三無大廈」的衞生問題，鼓勵居民及業主

成 立 法 團 或 居 民 組 織 加 強 管 理 。 她 續 稱 ， 民 政 處 轄 下 的

大廈管理團隊對區內「三無大廈」的情況有一定 認識，民

政 處 已 按 照 既 定 準 則 ， 並 參 照 深 水 埗 民 政 事 務 處 推 行 地

區行政先導計劃 的經驗，擬備「三無 大廈」名單。她 樂意

在 會 後 將 這 份 名 單 分 發 給 各 議 員 ， 並 歡 迎 議 員 向 民 政 處

提 供 意 見 。 她 指 出 ， 民 政 處 一 直 與 食 環 署 協 調 進 行 地 區

環 境 衞 生 工 作 ， 區 議 會 轄 下 的 環 改 會 亦 一 直 關 注 相 關 事

宜。她回應謂， 民政處會發信予 油尖旺區約 2  0 0 0 幢有居

民組織或法團的大廈 的住戶，向他們 宣傳「全城清潔 2 0 1 5

運動」。另外，民政處會聯同 食環署 旺角區及油尖區的 環

境衞生辦事處， 於 8 月 1 2 日上午 舉行兩場地區行動開展

禮。  

 

1 1 9 .  陳 志 清 先 生 表 示 ， 民 政 處 在 擬 備 進 行 清 潔 大 行 動 的

「三無大廈」名單時， 不會考慮 純工、商業大廈 及將作重

建 或 其 他 發 展 的 大 廈 。 現 時 民 政 處 所 揀 選 的 大 廈 均 符 合

下 列 的 條 件 ： (一 )三 無 大 廈 (無 法 團 、 無 居 民 組 織 、 無 管

理 公 司 )； (二 )樓齡逾 4 0 年； (三 )每年平均應課差餉租值

不高於 1 2 萬元 ； (四 )可容許清潔工人自由進出大廈 (沒有

大 閘 或 大 閘 常 開 )。 他 指 出 ， 民 政 處 在 擬 備 名 單 時 ， 會 盡

量 從 油 尖 旺 各 個 選 區 選 出 大 廈 ， 但 因 應 尖 沙 咀 西 、 富

榮 、 奧 運 和 富 柏 選 區 的 地 區 特 性 ， 民 政 處 未 能 在 這 四 個

選 區 選 出 合 適 的 目 標 大 廈 。 民 政 處 會 後 會 把 名 單 送 交 委

員 參 閱 ， 如 委 員 對 名 單 有 任 何 意 見 ， 歡 迎 向 民 政 處 提

出。  
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(會後補註：  秘書處已於 2 0 1 5 年 7 月 2 1 日，把 民政處擬

備的「三無大廈」名單 (附件十七 )轉交油尖旺

區議員及食環會委員參閱 。 )  

 

 

(二 )   油尖旺區橫額問題  

 

1 2 0 .  許 德 亮 議 員 反 映 ， 油 尖 旺 區 (如 塘 尾 道 一 帶 )街 道 有

不 少 橫 額 和 海 報 破 爛 不 堪 ， 影 響 市 容 。 他 要 求 地 政 總 署

去 信 通 知 橫 額 和 海 報 負 責 人 予 以 清 理 ， 並 請 食 環 署 加 強

執法。  

 

1 2 1 .  楊 子 熙 主 席 請 相 關 部 門 跟 進 情 況 。 餘 無 別 事 ， 楊 子

熙主席宣布散會，會議於 下午 5 時 5 5 分結束。下次會議

訂於 2 0 1 5 年 9 月 1 0 日上午 1 0 時 3 0 分舉行。  

 

 

 

油尖旺區議會秘書處  

2 0 1 5 年 8 月  

 

----- 

http://www.districtcouncils.gov.hk/ytm/tc/2012_2015/member_details.html#huitl
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議項二 

 

油尖旺區議會 

    食物及環境衞生委員會第 29/2015號文件 

 

 

關注塘尾道窩打老道一帶路面環境衞生事宜 

 

多謝油尖旺區議會陳偉強議員就上述標題事宜提呈文件，並要

求食物環境衞生署（下稱「本署」）作出回覆。本署現按文件內容綜

合回覆如下： 

 

1. 在公眾地方放置貨物屬街道管理問題，涉及多個政府部門的工作

範疇，而本署主要職責是負責環境衞生。本署一向關注上址的環

境衞生問題，除日常的清掃外，本署亦積極參與跨部門的聯合清

理行動，清理垃圾及清洗行人路，以保持環境衞生。有關果欄的

貨車上落貨問題，已轉介運輸署跟進。 

 

2. 本署已積極加強執法，於過去 6 個月已向相關的違例人士作出 6

宗檢控。 

 

 

食物環境衞生署 

油尖區環境衞生辦事處 

 

 

2015年 7月 8日 
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議項三 
 

油尖旺區議會 
食物及環境衞生委員會第 30/2015 號文件 

 
 

要求整治油麻地賽馬會診所門前環境衞生情況 
 
 

多謝油尖旺區議會楊子熙議員、陳少棠議員、葉傲冬議員、孔

昭華議員及楊鎮華委員就上述標題事宜提呈文件，並要求食物環境衞

生署（下稱「本署」）作出回覆。本署現就文件中提出的問題回覆如

下： 
 
1. 本署一向關注上址的環境衞生問題，除日常的清掃外，本署亦安

排潔淨服務承辦商每週清洗行人路一次，以保持環境衞生。 
 
2. 有關上址診所門前樓梯的衞生問題，本署已轉介衞生署跟進。而

關於上址露宿者的問題，本署亦已轉介社會福利署、民政事務處

跟進及要來採取跨部門的聯合跟進行動。 
 

3. 本署已積極加強執法，於過去 6 個月內，已向在上址扔垃圾及吐

痰的違例人士作出 7 次檢控。本署會繼續留意上址情況及採取適

當行動。 
 
 
食物環境衞生署 
油尖區環境衞生辦事處 
 
 
2015 年 7 月 8 日 
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議項三  
 

油尖旺區議會  
食物環境衞生委員會第 30/2015 號文件  

 
 

衞生署就  
要求整治油麻地賽馬會診所門前環境衞生情況  

所作的書面回應  
 
 

油麻地賽馬會分科診所大樓正門入口的樓梯屬於衞生署管轄範圍。就

油尖旺區議會的查詢，衞生署一向有安排清潔員工巡視診所範圍及按

時間表進行清潔工作。為確保診所內的環境衞生，本署會加強上述範

圍的清潔工作。   
 
此外，本署曾於 2015年 3月邀請警務處防止罪案科到油麻地賽馬會分科

診所進行視察及提供相關的保安建議，以加強診所的保安水平。   
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議項四 
 

油尖旺區議會 
食物及環境衞生委員會第 31/2015 號文件 

 

 

強烈要求解決大角咀區冷氣機滴水問題  

 

多謝油尖旺區議會黃頌議員就上述標題事宜提呈文件，並要求食

物環境衞生署（下稱「本署」）作出回應。本署現就文件提出的問題回

覆如下：  
 
1. 本署一直關注大廈冷氣機滴水問題，除處理市民投訴外，亦會安

排特別行動，於冷氣機滴水問題黑點進行針對性巡查，找尋冷氣

機的滴水源頭，向懷疑涉事單位業主／住客發出勸喻信及實際造

成妨擾的人士／有關處所業主發出「妨擾事故通知」，以改善情況。 
 

2. 過去一年，本署在大角咀區共發出 16 張「妨擾事故通知」。由於

維修有問題冷氣機的工程相對簡單，有關人士在收到「妨擾事故

通知」後，往往可在限期內處理滴水問題，因此本署無須採取檢

控行動。  
 

3. 本署人員近期往大角咀道一帶巡查時，再發現有 4 個單位 (包括 2
個單位位於大角咀道 67-85 號 )的冷氣機出現滴水情況，遂發出 5
張「妨擾事故通知」。  
 

4. 此外，本署亦會在有嚴重冷氣機滴水問題的大廈派發傳單和張貼

海報，推廣防止冷氣機滴水問題的訊息。本署亦會繼續跟進及留

意上址情況，並會採取適當行動，以減少冷氣機滴水對市民造成

的滋擾。  
 

 

食物環境衞生署  
旺角區環境衞生辦事處  
2015 年 7 月 9 日  
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議項五  
 

油尖旺區議會  
食物及環境衞生委員會第 32/2015 號文件  

 
 

再次要求改善大角咀區大廈長期滴水擾民問題  

 
 多謝油尖旺區議會劉柏祺議員及蔡少峰議員就上述標題事宜提呈

文件，並要求食物環境衞生署（下稱「本署」）作出回應。本署現就

文件中提出的問題及建議綜合回覆如下：  
 
1.  過去一年，本署接獲  51 宗有關大角咀區 (包括大角咀道、福全

街、福利街及中匯街 )的冷氣機滴水投訴。同期，本署共發出  6 張
「妨擾事故通知」，而有關人士在接獲「妨擾事故通知」後，已自

行處理滴水問題，因此本署無須採取檢控行動。  
 

2.  本署人員近期往上址巡查時再發現有  4 單位的冷氣機出現滴水

情況，遂發出  5 張「妨擾事故通知」。  
 

3.  本署會在有嚴重冷氣機滴水問題的大廈加強宣傳，派發傳單和張

貼海報，呼籲住戶須要檢查冷氣機以防滴水滋擾。另外，本署亦

會繼續跟進及留意上址情況，並會採取適當行動，以避免或減少

冷氣機滴水對市民造成的滋擾。  
 

 
食物環境衞生署  
旺角區環境衞生辦事處  
2015 年 7 月 9 日  
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油尖旺區議會轄下 
食物及環境衛生委員會 

 
工務計劃項目編號 4389DS 

 
九龍西部及荃灣污水系統改善工程 

 

渠務署 阿特金斯 

haduser
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背 景 
 

 九龍西部及荃灣區多項重建計劃及大型
社區發展相繼落實 

 

 政府為此對整體九龍西部及荃灣區污水
收集系統進行檢討 

 

 檢討研究於2010年完成，並建議了多
項污水收集系統改善工程 

 



油尖旺區內初步工程範圍 
 擬改善區內大約 7公里之現有污水渠 ; 

 
 擬於現有污水渠與穿越雨水管道之相

交處加鋪內搪層，共有9個位置 ;  
 

 擬改善區內現有的6個旱季截流器;及 
 

 工程會分階段展開。  



工程效益 
 

 

 更換飽和的污水渠避免溢流; 

 敷設直徑較大的污水渠應付日後所需; 

 於現有污水渠與穿越雨水管道之相交處
加鋪內搪層;及 

 擬改善區內現有的旱季截流器以減少污
水滲入雨水管道，從而改善新油麻地避
風塘及維多利亞海港的水質。 
 



油尖旺區 

第1期工程範圍 
      
為盡快改善新油麻地避風塘及維多利亞
海港的水質及海傍異味問題，第1期工程
將改善區內現有的6個旱季截流器。 
 



油尖旺區第1期工程
初步位置圖 

6 

NEW YAU 

MA TEI 

TYPHOON 

SHELTER 

新油麻地避
風塘 

擬建櫻桃街箱形雨水
渠旱流截取設施 

(由其他工程項目建造) 

 

惠安街 

現有箱形雨水渠 

水質改善範圍 

油尖旺區議會選
區分界 

擬改善現有旱季截
流器 



施工計劃  

 如獲資源分配及立法會撥款，第1期工
程預計於2016年年底展開，並於2020
年年底竣工 
 

 餘下的工程會分階段逐步展開，預計於
2024年竣工 



改善現有旱季截流器 

的簡介 

旱季截流器是利用
閘板等裝置，在旱
季時將流入雨水排
放系統中的污水，
截流至附近的污水
渠 
 

 平面圖 



改善現有旱季截流器 

的簡介 

切面圖 

加建淤泥
阻隔裝置 

 
 

敷設直徑較大
的污水渠 

改善現有
閘板 

現有雨水系統 



惠安街與大角咀道交界之
現有旱季截流器位置圖 

現有旱季截流器 

3.5米 

4米 

惠安街 

大角咀道 



登打士街之現有 

旱季截流器位置圖 

現有旱季截流器 

2米 

3米 

登打士街 

彌敦道 



眾坊街與新填地街交界之
現有旱季截流器位置圖 

眾坊街 

現有旱季截流器 

3米 

2米 



近水渠道之現有 

旱季截流器位置圖 

現有旱季截流器 

7米 

3米 

彌敦道 

考慮由下游擬建櫻桃
街箱形雨水渠旱流截
取設施取代 



豉油街近砵蘭街之 

現有旱季截流器位置圖 

現有旱季截流器 

3米 

4米 

砵蘭街 

豉油街 

考慮由下游擬建櫻
桃街箱形雨水渠旱
流截取設施取代 



砵蘭街近朗豪坊商場之 

現有旱季截流器位置圖 

現有旱季截流器 

2米 

5米 

砵蘭街 

評估後改善工程對交通影響
較大，建議保留現有旱季截
流器及加強清理淤泥。並考
慮由下游擬建櫻桃街箱形雨
水渠旱流截取設施取代。 



環境影響  

對環境造成的影響進行詳細 
評估及施工時實施監控措施 

採用隔音屏障  



我們會採取下列緩解措施： 

 進行綜合性的交通影響評估 

 以分段形式進行工程 

 採用無坑挖掘法敷設污水渠 

 施工前收集交通數據並安排現場試路 

 實施臨時交通措施 

交通影響  



與其他工程的協調  

 

 避免在同一路段重複開掘 

 盡可能安排在同一路段的工程同
期施工 

 或採取互相交託工程的方式 



工程費用及工期 

 
第一期工程  

(荃灣區及西九龍) 
 

第一期工程  
(油尖旺區) 

擬於區內建造的旱季
截流器 

6個 不適用 

擬改善區內現有的旱
季截流器 

43個 
 

6個 
 

工期 約4年 約2年 

初步估算工程費用 約4億 約3千萬 



敬請各委員支持 

第一期工程！ 



議項七  

 

油尖旺區議會  

食物環境衞生委員會第 34/2015 號文件  

 

 

 

有關快富街 10-14 號後巷的鼠患問題  

 

 多謝油尖旺區議會黃舒明議員就上述標題事宜提呈文件，並要求

食物環境衞生署（下稱「本署」）作出回覆。本署現按文件內提出的

問題綜合回覆如下：  

 

1.  本署一直十分關注有一拾荒者經常將回收的物品擺放在上址後巷

及附近公眾地方，本署除安排街道潔淨服務承辦商每日在上址進

行清掃和每週進行清洗工作外，亦不時到上址巡查，如發現有雜

物妨礙本署執行清掃工作，會採取適當行動，要求物主將物品移

走，以確保環境衞生。  

 

2.  本署除恆常的防治鼠患監察調查外，亦安排防治蟲鼠服務承辦商

定期在該上址進行防控鼠患工作，包括擺放毒鼠餌和放置捕鼠

器。從 2014 年 1 月至今，本署接獲 4 宗有關上址有鼠患的投訴個

案。同期，本署人員於上址後巷一帶捕獲／毒殺 7 隻老鼠。  

 

3.  在接獲議員反映後，本署人員於 7 月 7 日到上址視察，發現有一

拾荒者將在附近回收的物品堆積在上址，經本署人員勸喻後，該

拾荒者已即時移走有關物品，而本署潔淨服務承辦商亦隨即安排

員工清理上址。本署防治蟲鼠服務承辦商再在後巷及附近一帶地

方進行防控鼠患工作。  

 

4.  本署人員會繼續留意上址情況及採取適當行動，以保持環境衞生。 

 

食物環境衞生署  

旺角區環境衞生辦事處  

2015 年 7 月 9 日  
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議項七  

 

油尖旺區議會  

食物環境衞生委員會第 34/2015 號文件  

 

消防處就  

跟進快富街 10-14 號後巷衞生問題  

所作的書面回應  

 

 

一般而言，當本處人員在巡查時發現逃生途徑被雜物阻塞或構成火警危險，

巡查人員首先會在現場尋找放置該雜物的負責人。如能尋獲，本處會即時對該負

責人採取相關的執法行動。若未能找到有關負責人或負責人不在香港，本處會根

據香港法例第 95F章《消防(消除火警危險)規例》第 3條，向有關大廈單位的擁

有人、租客、佔用人或負責人送交「消除火警危險通知書」，要求有關人士在指

定期限內將雜物或有關火警危險消除。其目的是盡快消除阻塞逃生途徑或構成火

警危險的情況，以確保大廈的消防安全。在指定期限後，若本處人員仍然發現有

關雜物阻塞或火警危險仍然存在，便會向有關人士作出檢控行動。  

 

就以上查詢 , 本處隨即派員於七月三日及七月六日到上址進行巡查，期間發

現上址的後巷有雜物擺放的情況出現 , 唯毗鄰大廈的逃生出口均沒有被阻塞。因

此，本處未能採取任何執法行動。  

 

In general, when noting any miscellaneous articles causing an obstruction to 

means of escape or constituting a fire hazard during an inspection, our inspection 

officers will first look for the person responsible for placing such articles at the scene.  

This department will take immediate enforcement action against the person 

responsible if found, or, in the case where the person responsible is not found or in 

Hong Kong, serve a “fire hazard abatement notice” to the owner, tenant, occupier 

or person in charge of the building unit concerned under Section 3 of the Fire Services 

(Fire Hazard Abatement) Regulation (Cap 95F) to require the person concerned to 

remove such articles or abate the fire hazard within the specified period.  The aim is 

to eliminate the obstruction to means of escape or what constitute the fire hazard as 

soon as possible so as to ensure the fire safety of the building.  If the obstruction or 

fire hazard is still found to exist after the specified period, prosecution will be 

instituted against the person concerned.  

 

Regarding the above enquiry, FSD personnel were immediately sent to inspect the 

above-mentioned premises on 3 July and 6 July, during which miscellaneous articles 

were found to be placed at the rear alley of the premises, but the emergency exits of 

adjacent buildings were not obstructed.  Therefore, no enforcement action was taken 

by this department.  
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議項八  

 

油尖旺區議會  

食物及環境衞生委員會第 35/2015 號文件  

 

 

要求部門關注大角咀利得街至聚魚道一帶鼠患及蚊患問題  

 

 多謝油尖旺區議會劉柏祺議員及蔡少峰議員就上述標題事宜提呈

文件，並要求食物環境衞生署（下稱「本署」）作出回覆。本署現按文

件內提出與本署有關的問題及建議回覆如下：  

 

1. 本署一向十分關注大角咀區內 (包括大角咀道、深旺道、聚魚道、

福利街、惠安街、美安街及樂群街一帶 )的街道清潔及環境衞生

情況。現時，本署的潔淨服務承辦商會每天清掃及定期清洗上

址街道及清理路旁集水溝的垃圾，以保持公共地方清潔衞生。

就清理路旁集水溝而言，本署潔淨服務承辦商會每兩星期清理

一次。  

 

2. 除恆常街道潔淨服務外，本署防治蟲鼠組人員亦會定期在上址

一帶的公眾地方進行防控蚊蟲及老鼠工作。在過去一年，本署

人員於大角咀區一帶共捕獲／毒殺 693 隻老鼠，消除共 1 350

個潛在蚊子滋生地點。  

 

3. 踏入夏季，本署會加強巡查大角區咀區內的街道及區內一些潛

在蚊子滋生的地方，進行有系統的監察及採取控蚊措施，包括

在路旁集水溝噴灑蚊油，以預防蚊蟲滋生；並加强滅鼠措施，

包括放置毒餌及捕鼠籠，以防控老鼠問題。  

 

 

 

食物環境衞生署  

旺角區環境衞生辦事處  

2015 年 7 月 9 日  

haduser
文字方塊
   附件十一



haduser
文字方塊
附件十二



議項八  

 

油尖旺區議會轄下食物及環境衛生委員會  

第 35/2015 號文件  

 

2012 至 2015 年度油尖旺區議會  

食物及環境衛生委員會  

 

康樂及文化事務署  

就「要求部門關注大角咀利得街至聚魚道一帶鼠患及蚊患問題」  

所作的書面回應  

 

 

   本署十分重視轄下場地的環境衞生及清潔工作，除日常清潔工

作外，亦會定期進行特別清潔行動，包括滅鼠、滅蚊及防蚊等。根

據本署紀錄，在過去一年本署曾接獲 1宗有關鼠患的投訴，而有關蚊患

的投訴亦有 1宗。在最近一年內本署曾在大角咀利得街至聚魚道一帶的

公園、休憩處及遊樂場內進行共 378次滅蚊及防蚊行動，與及 12次滅鼠

行動。行動包括加強清理排水溝、坑道、沙井、場地內的積水、垃

圾、樹葉及雜物；使用高壓水槍清洗地面及清理排水溝渠；使用蚊油、

蚊沙及殺幼蟲劑以滅絕蚊患的源頭；並在蚊蟲滋生的季節內安排專

業滅蚊承辦商每週噴灑殺蟲劑。另外，本署職員會經常在所管轄的

場地巡察，並定期修剪植物以移除過密枝條，方便檢視花床內的鼠患徵

狀。如發現懷疑的鼠洞，會先堵塞該洞穴，並施放滅鼠藥以預防鼠患

及進行滅鼠的工作。  

 

  此外，本署亦會適當修剪場內植物以預防蚊蟲滋生，並於部分

遊人較多的休憩場地設置滅蚊機，以減少蚊患。現時樂羣街公園內

共有 5 部滅蚊機，全部運作正常。本署會經常留意場地內的衞生情

況，如有需要，會加強有關的清潔行動。  

 

 

康樂及文化事務署  

油尖旺區康樂事務辦事處  

2015年 7月  
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議項八  

 

油尖旺區議會  

食物環境衞生委員會第 35/2015 號文件  

 

 

路政署就  

要求部門關注大角咀利得街至聚魚道一帶鼠患及蚊患問題  

所作的書面回應  

 

 

要求部門關注大角咀利得街至聚魚道一帶鼠患及蚊患問題  -  有關提

問 3及 4: 

 

路旁集水溝的衛生事宜以及日常清理屬於食物環境衞生署的工作範

圍，而路旁集水溝以及其連接渠管的保養則由路政署負責。我們會與

其他有關部門互相協調以確保這些排水裝置的正常運作。  
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議項九  
 

油尖旺區議會  
食物及環境衞生委員會第 36/2015 號文件  

 

 

2012-2015 年度油尖旺區議會  

食物及環境衞生委員會第 21 次會議  

 

.再度關注鴻輝大廈燒烤場噪音問題  
 

 
就上述討論文件，環保署回覆如下: 

 

本署一直關注上址燒烤場的噪音問題，及曾在不同時

段 (包括晚上及深夜時分 ) 到上址巡查及進行噪音評估，其

間沒有發現違反環保法規管制的情況。雖然如此，我們已

提醒該場地的負責人及要求他注意及採取適當措施減低噪

音，以免對鄰近住戶構成滋擾。 

 

我們在 6 月 30 收到居民投訴該場地在 6 月 25 日晚上曾

再度運作，本署人員立即聯絡大廈管理處了解情況及進行

了多次巡查，至今沒發現該處有任何活動。我們會密切留

意上址的情況，並與相關部門保持聯繫，適時跟進調查。

若發現該場地的噪音超標，我們會根據《噪音管制條例》向

有關負責人發出消減噪音通知書，規定他在限期內採取措

施消減過度的噪音；如不遵守通知書的規定，即屬違法，

可被檢控。 

 

 
 

環境保護署 

2015 年 7 月 10 日 
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議項九  
 

油尖旺區議會  
食物及環境衞生委員會第 36/2015 號文件  

 
 
 

再度關注鴻輝大廈燒烤場噪音問題  

 

 
 多謝油尖旺區議會林健文議員就上述標題事宜提呈文件，並要求

食物環境衞生署（下稱「本署」）作出回應。本署現就文件中提出的

問題回覆如下：  
 
1.  本署一直十分關注鴻輝大廈一樓的小食食肆被本署於今年 5月 28

日取消牌照後的經營情況並會經常派員巡查。  
 

2.  本署人員近日晚上再到該處所巡查時，並沒有發現該處所有燒烤

活動及在未領有本署食物業牌照的情況下經營食物業。然而，本

署會繼續跟進有關情況，如發現有人士在該處所違例經營食物業

處所，本署會根據《食物業規例》（第 132X章）的規定，檢控相

關人士。  
 
 

  
食物環境衞生署  
旺角區環境衞生辦事處  
2015 年 7 月 9 日  
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